

Lombardo Toledano pide al Presidente de México

que investigue una provocación escandalosa hecha por la 5a. columna desde el periódico "Ultimas Noticias" - ¡Alerta costarricenses! - ¡Contra las maniobras nazis embozadas!

Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina, entregó hace poco a la prensa nacional y extranjera, el texto de la carta abierta que dirige al Presidente, General Manuel Avila Camacho, en relación con la escandalosa fabricación de un supuesto discurso que se le atribuye y que fué publicado por el periódico "Ultimas Noticias de Excelsior" con objeto de servir a los fines del nazifascismo.

En esta carta abierta, Lombardo Toledano renueva su denuncia rotunda y categórica en el sentido de que el pseudo discurso publicado por Ultimas Noticias de Excelsior fué confeccionado por agentes de la quinta columna y pide al Primer Magistrado de la nación que ordene todas las investigaciones necesarias a

Reproducimos a continuación el texto de la carta abierta dirigida por el c. Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina (CTAL), al señor Presidente de México, General Manuel Avila Camacho, con motivo de la escandalosa falsificación de un discurso suyo, efectuada por el diario ULTIMAS NOTICIAS DE EXCELSIOR, uno de los órganos de la quinta columna nazi-fascista en México. La audacia con que ha procedido este periódico, ha producido sensación e indignación, tanto en los círculos políticos anti-fascistas de México como de los Estados Unidos.

Lo que más sorpresa y expectación ha provocado, es el hecho evidente de que el texto apócrifo del discurso, que nunca pronunció Lombardo, fué redactado por técnicos políticos, tanto mexicanos como extranjeros, todos ellos al servicio de la quinta columna, es decir, agentes provocadores de la misma.

La importancia de denunciar aquí esta maniobra, no reside tanto en poner a salvo el prestigio del máximo dirigente de la

efecto de que sea esclarecida esta vil intriga internacional y se castigue enérgicamente, de acuerdo con la ley, a sus autores.

Lombardo Toledano aclara también que ésta no es una lucha que afecte sólo a su persona, sino a la causa democrá-

tica en Méjico y en el Continente, y afirma que trabajará sin descanso para que la calumnia de la que "Ultimas Noticias" es sólo un instrumento de fuerzas mayores, quede al descubierto en todos sus aspectos.

El texto íntegro del impor-

clase obrera de América Latina, sino en poner sobre aviso a nuestro país, a fin de que los elementos totalitarios que en él operan no puedan, siguiendo el ejemplo de los mejicanos, llevar a cabo actos de provocación que rompan la unidad nacional.

Provocar rompimientos entre las diferentes entidades y organizaciones anti-nazis, fomentar la desconfianza, inventar movimientos revolucionarios anti-capitalistas para asustar a las clases poseedoras, crear el descontento entre el proletariado mediante el fomento de la especulación con los precios y la rebaja de los salarios, sabotear la política de buen vecino y con ello la Solidaridad Continental, desprestigiar a los gobiernos democráticos y respaldar a los dictadores de América Latina, oponerse al entrenamiento militar del pueblo para garantizar la seguridad nacional, tales son, en términos generales, las armas que hoy utiliza en todos los países de América la quinta columna. Y, por encima de todas, como el arma más eficaz, romper la UNIDAD NACIONAL, única base sólida sobre la cual pueden enfrentarse los pueblos a la avalancha totalitaria.

tantísimo documento, es el siguiente:

C. General de División Manuel Avila Camacho. Presidente de la República. Palacio Nacional. Señor Presidente: El diario "Ultimas Noticias

de Excelsior" de esta capital, en su primera edición del día 25 de abril próximo pasado, publicó una información comentada respecto de una supuesta reunión habida en la Universidad Obrera de México, ante la cual, según afirmó, yo pronuncié un discurso para

explicar a los dirigentes de la C.T.M. el resultado de mi reciente viaje a los Estados Unidos. Como todas estas aseveraciones del diario son falsas de un modo absoluto, pues nunca hubo tal reunión ni pronuncié yo, por tanto, ningún discurso ante ella y como, además, en los párrafos transcritos era evidente la intención de los autores del apócrifo documento, de tratar de hacer imposible la unidad nacional de la que usted es abanderado, y por la que muchos trabajamos de un modo sincero para hacerla palpable, redacté inmediatamente una protesta que se publicó en la mayor parte de los diarios del día 27 del mismo mes y consigné la calumniosa información al Procurador de Justicia del Distrito y Territorios Federales, y también le exigí a "Ultimas

(Pasa a la pág. 4ª) —

Otro "clan cliveden" en nuestro Continente

Hoy es conocido con el mote de CLAN CLIVEDEN al grupo de políticos y potentados ingleses simpatizantes de

Hitler, que se reunían desde antes de que estallara la guerra en 1939, en la mansión de Cliveden perteneciente a Lady

Astor, a pasar el fin de semana, a armar complots contra la democracia y en favor del nazismo. Chamberlain era uno

de los asiduos asistentes, lo mismo que Lord Halifax que aún se mantiene en Estados Unidos como representante di-

plomático de la Gran Bretaña. A este grupo nefasto se debe toda aquella propaganda de apaciguamiento y desorientación que mantuvo a Inglaterra tanto tiempo dando golpes de ciego contra el enemigo y que ha saboteado muchos intentos de defensa del pueblo inglés.

Hoy tenemos en nuestro Continente, la amenaza de otro "Clan Cliveden", que tiene su cuartel en Washington, jefeado por una vieja odiosa del mismo grupo zoológico del de Lady Astor. Es en las charlas de este otro "Clan Cliveden" que se forjan todas las mentiras y rumores que desorientan al pueblo yanqui y que repiten las estaciones de radio y toda la prensa reaccionaria de los Estados Unidos.

La Lady Astor de Washington se llama Evalyn Walsh McLean y es una millonaria hija de un aventurero que se enriqueció en la explotación de minas; fué casada con un hombre que murió hace poco en un manicomio.

La alta sociedad de Washington la acogió en su seno cuando la prensa pagada dedicó páginas a sus excentricidades entre las que se cuenta la adquisición de un famoso brillante que cuesta miles de dólares. Visitó Moscú y la llenó de profunda tristeza el observar que allí las mujeres no llevan joyas. Pronto los políticos más destacados, los diplomáticos y los reyes del periodismo acudieron a los salones de la magnífica mansión McLean, situada en las afueras de Washington, y la vieja McLean los engolosinó con sus vinos, sus cigarrillos y sus platos. Así nació el "Clan Cliveden" norteamericano. A la casa de la McLean acuden a beber, a divertirse y a entragar contra el pueblo yanqui, los

hombres y las mujeres de gran influencia en la política, junto con individuos que tienen entrada franca en los diferentes departamentos gubernamentales. El odio a Roosevelt es llave mágica para abrir esta puerta, tras la cual se hacen sangrientas burlas de la señora de Roosevelt. También son asiduos asistentes los diplomáticos de Vichy y de la España franquista. Procope, el Ministro de la "pobrecita Finlandia" es astro de primera magnitud en este clan.

"Nada sucede en Washington que no sea conocido en Berlín 24 horas después", dicen los periodistas. Parece que el Jefe del Buró Federal de Investigación, John Edgar Hoover, comete a menudo la indiscreción de hablar en la casa McLean de los pasos que su departamento piensa dar contra los agentes nazis. Por supuesto, que inmediatamente estos agentes son informados por los hilos misteriosos que los conectan con el Clan McLean. Una espía nazi, Laura Ingals, de la cual habló hace poco nuestra prensa cuando fué encarcelada, era invitada asidua de las fiestas de la McLean. De la mansión McLean salen las mentiras que la prensa y la radio esparcen sobre victorias nazis; sobre planes soviéticos para domar el mundo; sobre rebeliones dirigidas por los comunistas; sobre el supuesto sabotaje que hacen los obreros norteamericanos contra la industria, etc.

Posiblemente los hilos que mueven a estos títeres del Clan McLean, son los mismos que mantienen el Comité Dies y los que llenan de insolencia al Padre Coughlin. De paso hay que decir que este Comité Dies que intrigó para me-

(Pasa a la pág. 4ª)

El pueblo inglés rinde homenaje a la memoria de Lenin

Hace pocos días TRABAJO reprodujo un cable referente al homenaje que se le acababa de rendir en Londres a la memoria de Lenin, como una demostración de la fer-

viente amistad que el pueblo inglés siente por el valeroso pueblo soviético. Hoy podemos ofrecer al lector, más detalles de este homenaje: se trata de la conmemoración de

la casa en donde vivió Lenin en Londres durante los años de 1902 y 1903. El embajador soviético en Inglaterra, Ivan Maisky, pronunció un discurso ante la gran concurrencia y la Sra. Maisky descubrió la placa conmemorativa colocada en la pared de la entrada, placa que lleva la siguiente inscripción:

La Municipalidad del Condado de Londres
Vladimir Ilich Ulyanov
LENIN
1870 - 1924

Fundador de la URSS
Vivió aquí
1902 - 1903

Durante la ceremonia se desplegó una bandera con un paisaje en el que se ve a Londres en llamas por los bombardeos nazis; dentro de una luna campean la hoz y el martillo y hay una leyenda que dice: "Noches tranquilas gracias a Rusia".

Es bueno destacar el hecho de que en Londres existe como una tradición la regla de

(Pasa a la pág. 4ª) —

El Presidente Calderón Guardia autoriza el envío de café a la Unión Soviética

Partido Comunista de Costa Rica
Comité Seccional.

San José, 17 de abril de 1942.

Sr. Presidente de la República
Dr. don Rafael A. Calderón Guardia
Casa Presidencial.
Señor Presidente:

La Sección de San José del Partido Comunista, inició hace algún tiempo, una contribución popular con el objeto de reunir una suma de dinero destinada a comprar café en grano para enviarlo a la Unión Soviética.

Los esfuerzos dieron buen resultado y con el apoyo de muchas personas logramos conseguir trece sacos de café que ya están listos para enviarlos a su destino.

Desde el primer momento tropezamos con dificultades para efectuar el embarque. Pedimos ayuda a la Legación de los Estados Unidos y ésta nos ofreció sin vacilaciones, todas las facilidades que consideráramos necesarias. Conseguimos además, un contacto en los Estados Unidos que nos permitiera hacer llegar el café a la Unión Soviética. Pero nos quedaba todavía una última dificultad por vencer; resulta que de enviar el café a los Estados Unidos, tendría que ser considerado por la respectiva oficina costarricense, como parte de la cuota que tenemos derecho a vender en aquel país. Esto sería un perjuicio para los exportadores costarricenses porque realmente ese café no se va a vender en los Estados Unidos. Se hizo entonces una gestión ante don Mariano Montealegre y este señor no parece dispuesto a ayudarnos, según entendemos, por tratarse de la Unión Soviética. Por esta razón nos dirigimos a Ud.

Costa Rica ha firmado por disposición de su gobierno, una Alianza con la Unión Soviética, mediante la cual se compromete a colaborar con ese gran país en la lucha por derrotar a las potencias totalitarias. Por consiguiente, nos parece lógico, que su Gobierno nos dé las facilidades que necesitamos para hacer llegar un poco de café costarricense al pueblo soviético. Si la Legación de los Estados Unidos, está dispuesta a ayudarnos, no vemos por qué razón no pueda proceder en la misma forma el Gobierno de Costa Rica.

Le pedimos, pues, señor Presidente, preste atención a esta carta para que Ud. gire las órdenes del caso, para que nuestro café pueda exportarse sin dificultades y sin que se considere como parte de nuestra cuota de exportación.

En espera de una respuesta favorable nos suscribimos de Ud. muy respetuosamente.

Por el Comité Seccional de San José,
Luisa de González.

Presidente de la República.
San José 20 de abril de 1942.

Señora doña Luisa de González
Ciudad.

Estimada señora:
En contestación a su estimable carta de fecha 17 del corriente, me es grato expresarle que con mucho gusto haré lo posible por ayudarle en la solicitud que se ha servido formular.

De Ud. con muestras de mi mayor consideración y respeto, me suscribo atento y obsecuente servidor,
Rafael A. Calderón Guardia.

El Presidente Roosevelt ha comprendido que la lucha por la democracia debe apoyarse en un régimen que haga justicia al pueblo

Es fundamental el discurso que el Presidente Roosevelt pronunció hace unas cuantas semanas sobre el programa de 7 puntos enviado al Congreso de su país, y dada la situación actual de nuestra patria, no queremos dejar de comentarlo. Se refiere este programa a medidas económicas que debe tomar el Gobierno para que los Estados Unidos, resistan la actual guerra. Con su penetrante sentido de estadista moderno, el Presidente Roosevelt ha comprendido que la lucha por la democracia sólo puede apoyarse en un régimen que haga justicia al pueblo, aunque para éstos las clases capitalistas tengan que hacer fuertes sacrificios y renunciar a especulaciones criminales, aprovechando la situación de guerra. El Presidente norteamericano considera que la defensa de la democracia no consiste en mandar las mejores generaciones del país a la matanza, mientras los banqueros y potentados se enriquecen succionando hasta la última gota de la riqueza o de la pobreza del pueblo. Esto es lo que respira su programa de 7 puntos. Considera en primer lugar, que las ganancias personales y de las empresas deben ser limitadas por la ley. Un cable posterior, afirma que con esto, las entradas de los grandes millonarios, quedarán reducidas a un máximo de 25.000 dólares mensuales. Quien recuerde

las fabulosas ganancias hechas por los traficantes de la guerra en el conflicto pasado, se dará cuenta de la enorme trascendencia de esta medida y el por qué Roosevelt ha tenido que solicitar un apoyo enérgico del pueblo para afrontar la oposición de la plutocracia. Como medidas complementarias de ésta, anuncia en su programa de los 7 puntos, el mantenimiento de los artículos de primera necesidad en un precio justo, y la abolición total de la especulación con dichos productos. También contempla la rebaja de los alquileres de las viviendas, actualmente a precios excesivos debido a la avaricia de los caseros.

Más importante que las noticias con resultados de batallas locales, nos parece esta definición de política del Presidente Roosevelt. Si los países democráticos, en vez de mejorar la situación de los pueblos, los estrujan y sacrifican en beneficio de la plutocracia, nada los puede distinguir de los regímenes fascistas que combaten. Si las democracias, en esta guerra, no reconocieran los derechos de las clases trabajadoras, su lucha estaría perdida, pues les faltaría el apoyo del pueblo. Las medidas a que se refiere el discurso del Presidente Roosevelt, indican que se reconocen derechos del pueblo y significan un efectivo paso hacia la victoria.

Sección de Alajuela

AVISO

Para reorganizar el Comité Seccional, se convoca, por acuerdo del mismo, a todos los militantes y simpatizantes de la Provincia a la ASAMBLEA que se verificará en nuestro salón el próximo domingo 24 de mayo. Comenzará a las 3 de la tarde y terminará a las 5 de la tarde.

La elección se hará por todos los presentes pero no pueden ser electos los ausentes.

Cada asistente podrá hacer uso de la palabra únicamente por dos turnos de cinco minutos cada uno en relación con cada punto a discutir.

Alajuela, mayo 12 de 1942.